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POLÍTICA 
 
Para ganar el 2009, el PAN va a poner por delante el corazón de las mujeres panistas y las que 
quieran el poder que no encuentren las puertas cerradas del partido, lo dijo el presidente Nacional 
del PAN Germán Martínez Cázares. (EL) 
 
Cabeza. El Presidente del Comité Ejecutivo Nacional del PAN, Germán Martínez Cázares, hizo un 
llamado a las mujeres para reformar los estatutos del partido. Ante poco más de 5 mil militantes en 
el Auditorio Josefa Ortiz de Domínguez, llamó a no apoyar a los panistas que siembran discordia 
entre panistas. (MR) 
 
Es imperdonable que en México haya delincuencia organizada y también policía desorganizada, 
por lo que el PAN estará luchando por una mejor capacitación y coordinación de las fuerzas del 
orden, aseguró  Germán Martínez Casares, dirigente nacional del PAN, en su visita a Querétaro.  
(EL) 
 
Cabeza. Al clausurar el encuentro nacional de mujeres 2008 del PAN, la primera dama, Margarita 
Zavala, aseguró que las mujeres son el factor fundamental de cambio en el Partido. Resaltó que el 
8 de marzo, día internacional de la mujer no tenemos que celebrar lo difícil que es para este sector 
la política, lo privado, ni tampoco la violencia, pero sí tenemos que celebrar en el PAN, por ser el 
primer partido en abrir espacios para la mujer. (MR) 
 
Margarita Zavala, la primera dama del país, dijo en el encuentro nacional de mujeres  panistas 
que se llevó a cabo en el Josefa Ortiz de Domínguez en Querétaro, que las mujeres han tomado el 
rumbo y destino de nuestro país durante muchos años. (EL) 
 



Cabeza. Como positivo calificó el alcalde de Querétaro, Manuel González Valle, el nombramiento 
de Ricardo Anaya Cortés, como titular de la coordinación de desarrollo humano por parte del 
gobernador Francisco Garrido. Expreso es un hombre que conoce las necesidades de los 
municipios. (EL) 
 
 

LEGISLATURA 
La preocupación acerca de la desaparición de la Comisión Estatal de Información Gubernamental, 
se reduce a un asunto burocrático y no de garantías y derechos de estos organismos, aseguró el 
diputado Jaime Escobedo, presidente de la junta de concertación política de la legislatura. (EL) 
 
Fusionar a la Comisión Estatal de Información Gubernamental con la Comisión Estatal de los 
Derechos Humanos representa un paso atrás, señaló el Presidente de la COPARMEX, Alejandro 
Espinosa Medina. (MR) 
 
El padre José Morales Flores, vocero de la diócesis de Querétaro, dijo que la Comisión Estatal de 
Información Gubernamental y la Comisión Estatal de Derechos Humanos deberían ser divididas, ya  
que manejan líneas ideológicas diferentes. (EL) 
 
Entrevista. Miguel Servín del Bosque, presidente de la Comisión Estatal de Información 
Gubernamental, comenta que la vida jurídica de una ley ó de un ordenamiento jurídico, nace con la 
publicación que dicta el ejecutivo en el diario oficial, que en Querétaro se denomina la sombra de 
Arteaga. Ahorita están en el proceso de aprobación por parte de la legislatura, posteriormente 
entra el constituyente permanente que es las dos terceras partes de los ayuntamientos y después 
vendrá la publicación por parte del ejecutivo. Marco Antonio León Hernández  le envió el 
documento y en el análisis solamente se comenta que es para compactar las funciones, no hay 
más argumento. Lógicamente se consultó con constitucionalistas, como Ernesto Villanueva, quien 
mando un comunicado que es importante. También platicaron con Miguel Carboney, quien 
también es un constitucionalista y él menciona que desde su perspectiva no es correcto lo que se 
pretende hacer, porque la tendencia internacional y nacional es el fortalecimiento de los órganos. 
En el artículo 102 de la constitución se habla de las comisiones de derechos humanos y en el 
párrafo segundo dice que las comisiones de los derechos humanos, formularán recomendaciones 
públicas, no vinculatorias. El artículo sexto constitucional en la reciente reforma, menciona y dice 
que deben de ser organismos especializados y la especialización habla de una sola materia. El día 
27 tuvieron la oportunidad de firmar con Marco Antonio León Hernández y con su partido 
Convergencia, agradecieron el trabajo realizado y quedaron en realizar trabajo de difusión en 
Querétaro pero después viene esta iniciativa. Desde se punto de vista, no es viable desde la 
constitución política de los Estados Unidos mexicanos. Hoy se tiene un foro académico en la 
Universidad Autónoma de Querétaro, a las 5 de la tarde, para exponer el punto de vista del porque 
no es viable y el porqué si es viable que la Comisión Estatal de Información Gubernamental se 
integre en la Comisión de Derechos Humanos. En el dictamen que envió la legislatura a petición de 
la diputada Carmen Consolación González Loyola, no aparece ningún razonamiento lógico 
jurídico; se habla solamente de administrar. En el libro llamado “Indicadores de transparencia y 
reforma del artículo sexto constitucional”, menciona que la Comisión Estatal de Información 
Gubernamental tiene el quinto lugar a nivel nacional de las mejores. Ahora viene una campaña de 
desprestigio pero sin pruebas y documentos donde se indique que la comisión no trabaja. El 
presupuesto que tienen es el más pequeño de toda la administración, la preocupación es que 
todavía hay municipios con cero solicitudes de acceso a la información. Querétaro no se limita 
únicamente al municipio central y a la zona conurbada; se tradujo la ley a la lengua ñhañhö para 
fortalecer la cultura otomí y en Toliman se están respondiendo en su propio idioma las solicitudes, 
esa es la preocupación que se tiene. Ya hay servidores que han sido sancionados por el delito de 
abuso de autoridad y han salido sancionados con antecedentes penales y no pueden volver a 
trabajar. (EL) 
 



Han iniciado los trámites legales en contra de la legislatura, por el incumplimiento de entregar las 
prerrogativas del trabajo legislativo, lo cual es una desobediencia a un juez del distrito, aseguró la 
diputada Carmen Consolación González Loyola. (EL) 
 
Entrevista. Diputada Carmen Consolación González Loyola. Comenta que ella es la 
coordinadora del grupo parlamentario, la ley orgánica exige que los integrantes de un grupo 
parlamentario se pongan de acuerdo para hacer su nombramiento y este acuerdo ocurrió desde el 
inicio de la legislatura. Se tuvo un reajuste para que el diputado Martín Mendoza Villa, pudiera 
asumir en términos igualitarios un año y medio la presidencia de la junta de concertación política, 
pero ella es ahora la coordinadora  y no requiere de notificación, no requiere del reconocimiento de 
la  junta de concertación política. En el tema del día de la mujer, el balance es que se dice que el 
siglo XX es el siglo de las mujeres  y que se trató de una revolución silenciosa con pocos hechos 
violentos y además con grandes avances que permitieron la transformación en el ámbito privado y 
público. Las mujeres en el último siglo han logrado salir de las casas, el reconocimiento de los 
derechos a trabajar, a no ser discriminadas, a no ser maltratadas, vivir una vida libre de violencia y 
que sin lugar a dudas ha cambiado mucho. Pero hay que reconocer que aún quedan pendientes 
algunos hechos y fechas conmemorativas como el 8 de marzo permiten abrir espacios de reflexión 
de manera positiva y realista. En el tema del viernes pasado donde unos jóvenes se manifestaron, 
es algo preocupante porque demuestra que en Querétaro no hay una cultura de respeto, fueron 
jóvenes de nivel socioeconómico bueno y una cultura nazi que actuaran en una cultura de 
linchamiento. Es impresionante que nadie se haya dado cuenta, además de son jóvenes de 
escuelas donde les inculcan valores, el evento de este viernes demuestra que no hay una cultura 
de tolerancia, es una vergüenza para los queretanos y para las instituciones educativas. Esos 
jóvenes no salieron de la nada, salieron de la sociedad queretana. Hay discriminación en el 
congreso del estado, porque el mismo viernes ella sugirió unos cambios y no los aceptaron y sin 
embargo un diputado del PAN presento sus mismos cambios y fueron aceptados. A pesar de la 
actitud de sus compañeros, que hay veces que son montoneros, es una lucha que como mujer 
tiene que dar. (EL) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
La Presidenta de la CANIRAC, Laura González Pinto afirmó que con la entrada en Vigo de la ley 
antitabaco, se verán afectados, pero a la larga será benéfico para todos. (MR) 
 

SOCIEDAD 
Cabeza. Cerca de 800 jóvenes participaron el viernes pasado en un enfrentamiento que se registró 
en pleno centro histórico, por lo que fue necesaria la participación de poco más de cien elementos 
de la Guardia municipal, que implementaron un operativo disuasivo. De acuerdo a la información 
recavada, en respuesta a un correo electrónico, los jóvenes se reunieron en el centro de la ciudad 
de Querétaro, para agredir a los muchachos que se dicen “Emos”. (MR) 
 
Luego de los eventos que se presentaron el viernes pasado en pleno centro histórico de la ciudad, 
donde un grupo de aproximadamente 800 jóvenes, agredieron física y verbalmente a los llamados 
Emos, el presidente municipal Manuel González Valle aseguró que dichas acciones son 
lamentables, sin embargo  la autoridad siempre estuvo presente. (EL) 
 
Cabeza. El saldo del zafarrancho entre 800 jóvenes en Plaza de armas este viernes, fue de 26 
personas detenidas, informó el Presidente municipal de Querétaro, Manuel González Valle, quien 
descartó que el enfrentamiento fuera originado por motivos discriminatorios. Apuntó que los 
detenidos fueron remitidos a las instancias competentes, por generar disturbios. (MR) 
 
Habitantes de la colonia Libertadores afirman que sí se ha incrementado el costo de su vivienda, 
que los servicios son suficientes y que sus casas se están cayendo. Dicen que no han recibido 
respuesta de la autoridad. (MR) 
 



El subsecretario de desarrollo político de la secretaría de gobierno, Jesús Carlos Hernández, 
afirmó que ya se reunieron con habitantes de la colonia Libertadores y con autoridades de 
IVEQRO. Se llegó a un acuerdo de ocho puntos. (MR) 
 
Con motivo del centenario del día internacional de la mujer, la Presidenta de la comisión de 
equidad de género, Consolación González Loyola Pérez refirió que actualmente persisten 
prácticas violentas discriminatorias, contra las integrantes de este sector. Dijo que en Querétaro, 6 
de cada 10 mujeres han sufrido de algún episodio de violencia. (MR) 
 
Es necesario que gobierno estatal contribuya con recursos reales y órganos especializados, pues 
no es la solución darle 5 mdp al Instituto Queretano de la Mujer y 60 millones al Centro Expositor, 
para su promoción, aseguró la diputada Carmen Consolación González Loyola, presidenta de la 
comisión legislativa de equidad y género. (EL) 
 
Durante mucho tiempo se ha hablado de igualdad entre hombres y mujeres y que debería ser 
generada en la sociedad, sin embargo no se habla del presupuesto que se necesita, para 
desarrollar  este derecho, dijo la diputada federal, Blanca Luna Becerril, integrante de la comisión 
de equidad y género del congreso de la unión. (EL) 
 
Cabeza. En el marco del panel, Mujeres en Acción, la senadora Blanca Díaz Delgado, dijo que las 
mujeres han sido un baluarte en las luchas ciudadanas, porque han participado en la construcción 
del partido fuerte y vigoroso que hoy tienen. (MR) 
 
Cabeza. El reto es impulsar la formación de líderes, para que las mujeres impriman el sello 
femenino en todas las acciones del país, señaló la Presidenta del Sistema para el desarrollo 
integral de la familia en el Estado, Marcela Torres. Esto lo dijo al comentar que la clave para que 
México avance es la unidad de los mexicanos en una red que soporte a todo el país. (MR) 
 
De viernes a domingo 60 stands se instalaron en la plaza Constitución por la feria estatal de la 
mujer, cuyo principal objetivo fue promover los productos y servicios encaminados a ellas, además 
de los servicios que les brindas las distintas dependencias, informo Fernando Romano Padró, 
director del DIF estatal. (EL) 
 
Cabeza. En esta primera semana de colecta de la cruz roja, se ha logrado reunir 52 mp, de una 
meta de más de 3 mdp, sin embargo todavía falta la ayuda de las empresas que se completaraá 
esta semana, aseguró María de los Ángeles Piña, coordinadora de la captación de fondos de este 
organismo. (EL) 
 
Cabeza. A una semana del inicio de la colecta anual de la Cruz roja mexicana en Querétaro, la 
recaudación  ha sido de un poco más de 100 mil pesos, lo que representa 1.38% de la meta fijada 
por la institución para el presente año, informó María de los Ángeles Piña Moreno, coordinadora 
de recaudación de fondos de la benemérita. (MR) 
 
Cabeza. La titular del Instituto de personas adultas mayores en el Estado, Lourdes Rodríguez 
Flores, comentó que diariamente brindan atención a 70 personas de la tercera edad, 
principalmente a quienes demandan la afiliación a dicho instituto. Negó que se pidan cuotas 
voluntarias para la entrega de la credencial, por lo que pidió a la población que denuncie este tipo 
de actos. (MR) 
 
Cabeza. Las iglesias y parroquias de las comunidades no obtienen suficiente limosna para 
mantenerse, manifestó el padre José Morales Flores, vocero de la diócesis de Querétaro. (EL) 
 
Cabeza. 100 sillas de ruedas donaran los caballeros de Colón, que apoyan a las personas 
necesitadas, sin importar sus creencias religiosas, informó Adalberto González, miembro de dicha 
organización. (EL) 
 



Reporte urbano. Los elevadores que están en los puentes peatonales de Paseo Constituyentes 
están en un estado deplorable. La gente que pasa por ahí regularmente, dice que n unca han 
funcionado bien. (MR) 
 
 

MUNICIPIOS 
El presidente municipal de Querétaro, Manuel González Valle, dio el banderazo de salida para el 
arranque de obra de la carretera interestatal en el tramo Mompani a la Purísima, en la que se 
invertirán 25.5 mdp y que conectara a estas comunidades a San Miguel de Allende Guanajuato. 
(EL) 
 
Jorge Lomelí Noriega, director del centro de estudios y proyectos del municipio de Querétaro, 
informó que ya se iniciaron los trabajos de rehabilitación de 33 caminos y 13 bordos de las 
delegaciones de Santa Rosa Jáuregui y Carrillo Puerto, para beneficiar a 25 localidades, 
equivalente a 2 mil 500 beneficiados. (EL) 
 
Cabeza. Con las adecuaciones realizadas en las 43 mil luminarias en el alumbrado público de la 
ciudad, se ha logrado reducir la pérdida energética, pasando de un 25 a un 8%, lo que se traduce 
en el ahorro de 2 mdp durante el mes de enero, dio a conocer el Secretario de servicios públicos, 
Juan Alberto González Arce. (MR) 
 
Cabeza. De acuerdo a la Secretaría de servicios públicos municipales, se prevé que al término del 
año el programa de separación de basura alcance una cobertura de 70% de las colonias. (MR) 
 
Saúl Alcántara, director de la guardia municipal dijo que es primordial mejorar la imagen 
institucional de la Secretaría de Seguridad Pública y potencializar la presencia en toda la ciudad. 
(MR) 
 
Cabeza. En el marco del día internacional de la mujer, el DIF del municipio de Querétaro festejó a 
las mujeres indígenas que diariamente trabajan en la venta de artesanías en la plaza Fundadores, 
con la intención de llevar el sustento a sus hogares. La Directora, Martha Sheley, mencionó que 
se trabaja en el apoyo e impuso a las artesanías queretanas. (MR) 
 
El secretario de obras públicas municipales Luís Vásquez Zepeda, informó que concluyó ya la 
tercera etapa de los trabajos del dragón, quedando en 1 millón y medio de metros cuadrados 
repavimentados y que ahora la maquinaria será prestada al municipio de Corregidora durante un 
mes, mientras se junta el recurso para empezar la cuarta etapa. (EL) 
 
El municipio de Corregidora invertirá 60 mil pesos en la rehabilitación de una casa incendiada por 
su dueño que sufre esquizofrenia, señaló Julio Mario Portal, director de emergencias, quien dijo 
que este año se han incendiado cuatro casas a propósito. (MR) 
 
El Presidente municipal de Corregidora, Germán Borja García informó que se instalarán 17 
contenedores para la recolección de pilas, por parte de la empresa Espacios y Ecología. (MR) 
 
En el municipio de Corregidora se han registrado 62 incendios, informó el director de emergencias, 
Julio Mario Portal, quien dijo que el 80% son provocados por colillas de cigarro. Dijo que en casas 
habitación se han presentado 4 incendios. (MR) 
 
Alejandro González Valle asesorará a la coordinación de servicios públicos municipales de San 
Juan del Río, donde expondrá algunos de los proyectos realizados durante su gestión, confirmó el 
Secretario de desarrollo municipal, José Francisco Landeras Layseca. (MR) 
 



Cabeza. El presidente municipal de Querétaro, Manuel González Valle,  desmintió que su 
hermano, Alejandro González Valle, exsecretario de obras públicas municipales, esté trabajando 
en el municipio de San Juan del Río con fines políticos. (EL) 
 
José Manuel Gil Cruz, director de protección civil de Jalpan, señaló que ya se había controlado el 
incendio que inició el viernes en Valle verde, pero una ráfaga lo reavivó y ya van 500 hectáreas de 
matorrales con bosques de encino quemadas. El director de Gestión e emergencias Gerardo 
Quirarte, confirmó los hechos. (MR) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
Cerca de cien personas se manifestaron el viernes al exterior de la clínica del IMSS en San Juan 
del Río, ya que dicen, les cambiaron medicamentos y empresa que les ofrece diálisis y afirman que 
es muy ineficiente. (MR) 
 

LABORAL 
Querétaro es el primer lugar a nivel nacional en violencia laboral hacia la mujer, denunció Cristina 
García Quintana, Presidenta del Instituto queretano de la mujer. (MR) 
 
Querétaro ocupa el primer lugar a nivel nacional en violencia laboral contra las mujeres, es decir 
que se les discrimina a la hora de buscar un empleo, declaró la directora general del Instituto 
Queretano de la Mujer, María Cristina García Quintana. (EL) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Cabeza. Mario Dagoberto Díaz Ordaz, a quien llaman Dagoberto, cubano nacionalizado 
mexicano, ha sido identificado por el gobierno federal, como el presunto dirigente del núcleo de 
apoyo a las Fuerzas armadas revolucionarias de Colombia, las FARC. Este hombre trabaja como 
investigador en el Centro de Ingeniería y Desarrollo Industrial, CIDESI y rechazó todas las 
versiones y dijo no conocer Ecuador. (MR) 
 
En el operativo de alerta máxima ayer por la noche, fueron revisadas 398 vehículos y 573 
personas, con saldo de dos detenidos. (MR) 
 
Dos automóviles que jugaban carreras por la zona de Juriquilla, sufrieron un grave accidente. Uno 
de ellos atropelló a dos personas que esperaban el camión.  (MR) 
 
Dos jóvenes muertos y Seis lesionados fue el saldo de una volcadura en la carretera a San Luis 
Potosí, a la altura de la comunidad de El Salitre. (MR) 
 


